
【令和４年第４回定例会 文教委員会委員長報告資料】

令和４年１０月１４日 文教委員長 平山 浩二 

○「議案第９２号 川崎市とどろきアリーナ条例の一部を改正する条例の制定につい

て」

≪意見≫ 

＊使用料・手数料の設定基準は２０１４年に策定され、４年ごとに原価計算に基づ

く見直しを行うとされた。見直し方法は、他都市との比較等を行って決定した標

準的受益者負担割合と大きな乖離がある使用料・手数料を改定するとして、負担

割合が低い分の値上げをするとともに、消費税の負担の転嫁による改定を行うも

のである。今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民

及び中小企業が多数出ている中で、合計約２億５，０００万円もの負担増となる。

地方自治の本旨である住民の福祉の増進のため、文化、スポーツ、社会教育を享

受する権利を保障し、無料化又はそれに近い料金を設定することが行政の役割で

あり、負担率が低い施設の料金を上げるという改定は逆行することであると考え

るため、本議案には賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第９３号 川崎市スポーツセンター条例の一部を改正する条例の制定につい

て」

≪主な質疑・答弁等≫ 

＊空調のないスポーツセンターが存在する中での値上げ対応について 

空調を含めた設備の改善については、関係局と協力し対応していきたいと考え

ている。 

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第９４号 川崎市武道館条例の一部を改正する条例の制定について」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 



○「議案第９５号 川崎シンフォニーホール条例の一部を改正する条例の制定につい

て」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第９６号 川崎市アートセンター条例の一部を改正する条例の制定について」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第９７号 川崎市藤子・Ｆ・不二雄ミュージアム条例の一部を改正する条例

の制定について」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第９８号 川崎市岡本太郎美術館条例の一部を改正する条例の制定について」

≪主な質疑・答弁等≫ 

＊特別利用料を必要とする許可の内容について 

模写は既存の美術作品を描き写すデッサン、模造は既存の立体作品に似せた作

品の制作、原板使用は岡本太郎氏等に関する写真資料の複製やデータの使用等で

ある。 

＊特別利用の傾向について 

主な特別利用として、他の美術館における展覧会のカタログへの掲載、学校教

科書等の出版物への掲載、研究者の論文作成、テレビ局等のメディアにおける紹

介等のための利用がある。 

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 



≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第９９号 川崎市大山街道ふるさと館条例の一部を改正する条例の制定につ

いて」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１００号 東海道かわさき宿交流館条例の一部を改正する条例の制定につ

いて」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１０１号 川崎市スポーツ・文化総合センター条例の一部を改正する条例

の制定について」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１０２号 川崎市平和館条例の一部を改正する条例の制定について」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１０３号 川崎市民プラザ条例の一部を改正する条例の制定について」

≪意見≫ 



＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１０４号 川崎市国際交流センター条例の一部を改正する条例の制定につ

いて」

≪主な質疑・答弁等≫ 

＊本条例改正における駐車料金の改定について 

今回の条例改正では、消費税の負担転嫁分の金額が端数処理され１０円未満と

なるため、駐車料金に関しては据置きとなる。 

≪意見≫ 

＊駐車料金に関しては、５年前に時間帯による値上げを行っているが、今後は値上

げのないよう対応してほしい。 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１０５号 川崎市男女共同参画センター条例の一部を改正する条例の制定

について」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１２１号 川崎市立学校の教育職員の給与等に関する特別措置に関する条

例の一部を改正する条例の制定について」

≪主な質疑・答弁等≫ 

＊教職員の給与水準の変更内容について 

今回の定年年齢の引上げに伴う給与改定については、国における給与月額７割

措置を基準とし、本市においても教職員の給与月額を７割措置とするものである。

本条例改正については、６０歳以降、翌年度の４月１日から給与月額が７割措置

となることに伴い、教職調整額についても、７割措置とされた給与月額に基づき

算定するというものである。 

＊現在再任用として勤務する教職員に係る給与及び処遇の変更点について 



６０歳以降、定年年齢までは給与月額が７割措置とされることが今回の主な変

更点であるが、令和１３年度までは現在の再任用制度が暫定再任用制度として存

続するため、定年退職日以降６５歳までは、暫定再任用の職務に応じた給与月額

を支給することとなる。 

＊現在再任用として勤務する教職員数及び今後の見込みについて 

現在の再任用教職員は４００名程度である。令和３年１２月に実施したアンケ

ートでは、約７割が再任用として勤務することを希望しているため、この傾向が

しばらく続くものと考えている。今後は適切に意思確認を行い、丁寧に対応して

いきたい。 

≪意見≫ 

＊教員不足の問題については、これまでも代表質問等で取り上げてきたが、経験を

積んだ教員がより多く現場に残ることで新規採用者の成長につながり、教員不足

の解消に寄与すると考えられるため、本議案には賛成の立場である。 

≪審査結果≫ 

全会一致原案可決 

○「議案第１２２号 川崎市市民館条例の一部を改正する条例の制定について」

≪主な質疑・答弁等≫ 

＊利用者への周知方法について 

リピーターの利用者が多いことから、市ホームページ、市政だより、チラシ等

を活用して丁寧に周知していきたいと考えている。 

≪意見≫ 

＊高齢の利用者に対しては、市ホームページ等では十分に周知することが難しいた

め、紙媒体での周知も徹底してほしい。 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１２３号 川崎市教育文化会館条例の一部を改正する条例の制定について」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１２４号 川崎市青少年の家条例の一部を改正する条例の制定について」

≪意見≫ 



＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１２５号 川崎市少年自然の家条例の一部を改正する条例の制定について」

≪主な質疑・答弁等≫ 

＊設備が老朽化している中での値上げ対応について 

本条例改正における値上げに直接関係するものではないが、築４０年以上経過

し、設備等が老朽化している状態であるため、再編整備基本計画を策定し、優先

順位を付けながら対応していきたい。 

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１２６号 川崎市青少年科学館条例の一部を改正する条例の制定について」

≪主な質疑・答弁等≫ 

＊特別利用料を必要とする許可の内容について 

青少年科学館におけるプラネタリウム観覧料等の通常利用料とは別に、専門家

による学術研究のための模写や、商業目的での図鑑作成のための写真の原板使用

等、限られた目的のために設定されているものである。 

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１２７号 川崎市立日本民家園条例の一部を改正する条例の制定について」

≪主な質疑・答弁等≫ 

＊特別利用の内容について 

主な特別利用として、大学の建築学部による民家の実測演習が行われる場合等

に許可を出すことがある。 

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に



は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１２８号 川崎市有馬・野川生涯学習支援施設条例の一部を改正する条例

の制定について」

≪意見≫ 

＊今回の値上げは、新型コロナウイルスの影響や物価高騰に苦しむ市民及び中小企

業に大きな負担増となり、本来の行政の役割と逆行すると考えるため、本議案に

は賛成できない。 

≪審査結果≫ 

賛成多数原案可決 

○「議案第１３９号 令和４年度川崎市母子父子寡婦福祉資金貸付事業特別会計補正

予算」

≪審査結果≫ 

全会一致原案可決 


